
教育環境整備部会 第３回会議 

■開催日時 令和２年 10 月 23 日（金）18：30～19：10 

■場  所 阿蘇中学校 ICT ルーム 

■議  題 （１）学校施設について 

      （２）学用品について 

■出 席 者 部会長（市村米本南小校長），部会委員 10 人（阿蘇中教頭含む） 

■事 務 局 学務課 6人，教育総務課 1人，資産管理課 2人 

■公開・非公開の別 公開 

■傍 聴 人 １人（定員３人） 

■審議内容 

 議 題１  学校施設について 

（前回の会議での意見・要望について） 

令和４年の増設棟の建設予定はない。部会での意見・要望は記録に残して，関係部局に伝

えていく。 

＜水道・手洗い場＞ 

・踏み台を置くと廊下が狭いように感じる。台を設置するとしたら大きさ，仕様はどのよう

になるのか。また，避難の際に妨げにならないのか。 

 →可動式のものを置くことを検討している。大きさに関してはまだ決まっていないが，通

行や階段の昇降の支障にならない大きさのものを検討していく。 

・水道水栓の自動化はできないか。 

 →できるかどうかも含めて検討をする。 

 

＜PTA室及び備品等保管場所＞ 

・教科備品等を置く場所が足りないのではないか。 

・PTA 室が狭いのではないか。会議の場としては ICT ルームや会議室等の場所を使わせて

もらうことが必要になるのではないか。また PTA 室が荷物置き場のみの用途であれば大

きさは問題ないが，その場合バザーの際の荷物の出し入れを考えると１階が望ましい。 

 →会議については，ICT ルームや会議室等を利用することを検討している。 

教科備品や PTA関係の荷物の保管場所については，教室配置を含めて検討していく。 

 

＜雨漏り・雨染み＞ 

・廊下の雨漏り，雨染みの修繕はしないのか。 

・雨が吹き込んでくるから，サッシの改修等もしてもらいたい。 

 →今回の工事は内装工事を主として考えている。雨漏り・雨染みについては，外壁・屋上

防水改修工事を行い，原因を解消してから直さないといけないため，令和 4年度以降の

対応を検討している。 



 

＜女子トイレ＞ 

・Cトイレの女子トイレの便器（個室）が２つしかなかった。増設は可能なのか。 

→洋式化した際のサイズ変更に伴い，数を減らすことでしか対応できなかった。構造上個

数を増やすのは難しいと考える。 

 

＜教室の床＞ 

・教室の床が古いままなのは気になる。改修が必要では。 

・家庭科室の床を見ただけでも違いがわかる。変えたほうが気持ちも一転し，新しい学校で

頑張ろうと思えるのではないだろうか。 

 

＜校舎改修全般＞ 

・増築の時期によって状態が違うのは承知しているが，出来るだけ学校全体の内容を統一し

てやってほしい。 

・内装工事は，旧館だけの対応で新館はやらないのか。 

 →既存の使用教室については大きな改修予定はない。しかし，部屋の状態によっては，ラ

ンドセルロッカーの設置や棚の塗り替え等の改修予定がある。 

 

＜教室数＞ 

・教室数は今後の児童生徒数から考えて足りるのか。 

→現状の義務教育学校の児童生徒数の推計では足りる。 

※１年生の定数３５人，２～６年生の定数は４０人。弾力的運用だと３８人。 

１年生が３学級になる可能性に備えて増設用教室を隣に設けている。 

 

＜その他＞ 

・旧校舎の傘立ての部分は子どもが乗ると危ない。 

 →今後対応を検討していく。 

 

■議 題２ 学用品（制服・体操服）について 

＜制服（奨励服）の着用＞ 

・小学生から制服を着用するのか。 

・小学生は制服でなくてもいいのではと思う。小学生は成長も早いので買い替えが大変。 

 

＜制服（奨励服）のデザイン，仕様＞ 

・中学生についても制服はそのままでいいのでは。経済的な負担のことも考慮したい。 

・デザインを変更しなければ，兄姉が使用したものを使えるのではないか。 



・女子のリボンをつけるくらいならいいと思う。 

・女子の制服は襟のデザインの変更をしてはどうか。 

・夏は Yシャツではなくポロシャツにするのはどうか。 

・かわいい制服に変えたい。そうすれば団地に学校目当てで人が来るかもしれない。男子は

学ランが良いと思う。 

・学ランであれば，高校でも継続して着用することができる学校がある。 

・ズボン・スカートの柄が選べるようにするのはどうか。既存のものも使えていいのではな

いか。 

・ジェンダーフリーの観点から女子のスラックスも考える必要があるのではないか。 

 

＜体操服・ジャージの着用＞ 

・体操服の上をポロシャツにして，夏は制服の代わりに着られるというのはどうか。体操服

の生地にしても乾きやすさが小学校と中学校で違うので乾きやすい素材のほうが保護者

としては助かる。 

・総合体育祭等のためにも，統合した際には市の予算で体操服を１着揃えて着られるものを

渡してほしい。 

・総合体育祭の時に学年で色が変わってしまうのはどうかと思う。 

・阿蘇小はジャージがない。（米本小・米本南小はあるとのこと。）ある学校についても移行

期間を設けて今のものの使用を許可する等何かしら経過措置の検討が必要ではないか。 

・制服，ジャージ着用の使い方を考える必要がある。（小学生は基本登校した際の私服で過

ごし，中学生はジャージに着替える等） 

・小学生は私服のほうが体温調節等の観点からいいと思う。 

 

＜体操服・ジャージのデザイン＞ 

・体操服について，白はやめてほしい。現在の阿蘇小は砂埃がひどく色移りしてしまう。靴

についても白の指定だけではなくてもう一色加える等検討してほしい。 

・ジャージの色は体操服の色に合わせて決めていけばよいのではないか。 

・昔は阿蘇小中ともに同じデザイン（黒に三本線）で校章を張り替えて使っていた記憶があ

る。 

・ジャージは色もデザインも今のものでいいのではないか。 

 

→委員より意見をいただいたので，次回以降事務局が提案をして，協議を進めていく。 

 

■その他 

・次回は，11 月 27 日（金）18：00～ 場所は米本小学校とした。 


